



# El Mancebo

Año III

Núm. 65

Puente Genil 24 de Enero de 1938

PRECIO DE SUSCRIPCION:

Órgano de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. En Puente Genil: 0'75 ptas. al mes

## GUERRA Y REVOLUCION

Es el orden que Franco ha  
al Movimiento que ha de sal-  
España de la tiranía marxista,  
viéndole su rango imperial.

mero la guerra. Hasta que el  
español no se vea libre de espa-  
indignos y de extranjeros sin  
as, el pensamiento y la vo-  
del Caudillo y de cuantos uni-  
Falange Española Tradicio-  
y de las J. O. N. S. están a su  
son para la guerra.

gloriosa revolución nacional  
Franco quiere desarrollar en el  
Estado Nacional-Sindicalista,  
á después, cuando las trompe-  
de guerra no suenen, ni el cañón  
oir su voz retumbante, pues son  
combatientes, los que han de ha-  
a la voz del Caudillo, y están  
muy ocupados ahora.

guerra y la revolución no pue-  
nacerse a un tiempo. Cada una  
dos cosas requiere la máxima  
ción y hacerlas a la vez sería  
uidarlas ambas.

s rojos quisieron hacerlo así y  
emos, gracias a Dios, el resul-  
Que tienen pérdida su revolu-  
y que perderán bien pronto la  
ra.

uestra Revolución Nacional, la

que forjó el Ausente en el yunque de  
su patriotismo y trazó los 27 puntos  
que el Generalísimo ha hecho ley.  
está por hacer. Cuando tornen a sus  
hogares, el arma en reposo, los es-  
pañoles que tan alto han puesto en el  
mundo el nombre español, será la  
hora de empezarla. Pero nuestra re-  
volución no será la lucha entre lo  
que llamaban derechas e izquierdas  
y entre los pobres y los ricos, sino  
la exaltación de los humildes, reco-  
nociendo su derecho a la vida, sin  
tener que soportar ni la tiranía del  
marxismo, ni la esclavitud del capi-  
talismo.

Se tiene generalmente una idea  
tan odiosa de las revoluciones por  
los crímenes cometidos en la france-  
sa, los asesinatos inhumanos de la  
revolución rusa y las monstruosida-  
des llevadas a cabo en nuestra Espa-  
ña en esta revolución marxista, que  
al decir nosotros que hemos de ha-  
cer nuestra revolución, nos miran al-  
gunos con prevención, sin pensar  
que si *revolución* es alboroto y se-  
dición, también es *mudanza radí-  
calo nueva forma en el es'tato o go-  
bierno de las cosas*, y eso es lo que  
hará nuestro Caudillo en la nueva  
España. Cambiar completamente el

rumbo de las cosas, creando un Es-  
do fuerte, vigoroso y justo, sin la po-  
lítica de partidos que ha llevado a  
España a la ruina y en la que hubie-  
se sucumbido, si su mano diestra no  
hubiese cogido a tiempo el timón de  
zozobrante nave, conduciéndola ex-  
pecta y amorosamente a puerto se-  
guro.

La Revolución Nacional-Sindica-  
lista, se hará; pero no se asusten los  
timoratos, ni recelen los aprensivos.  
Temán tan solo los que al margen  
de la ley de Dios y burlando las de  
la Justicia, hayan cometido, estén  
cometiendo e intenten cometer abu-  
sos y arbitrariedades de cualquier ín-  
dole.

La Revolución Nacional-Sindica-  
lista dará a España una era de paz,  
de felicidad y de grandeza no iguala-  
da, haciendo de cada español un  
hombre consciente de sus deberes y  
derechos, cumplidor de los unos y  
observador de los otros, trabajador  
honrado, laborioso y patriota por-  
que el nuevo Estado, con su doctrina  
nacionalsindicalista que es amor y  
justicia, les enseñará a amar a Es-  
paña sobre todas las cosas y al pró-  
jimo como así mismo.

José Cabello y Cabello



Vinos Finos  
DE LAS

**BODEGAS**

**HIJOS**

DE

**Enrique Reina**

Cosechero Exportador

**Puente-Genil**



**Establecimiento de Tejidos, Confec**

**alanzistas**

SOT ED ONIA TE

Establecimiento de Tejidos, Confec

y Paquetería

**ANTONIO RIVAS ROM**

Sosana Benítez, 5 - PUENTE-GENIL

Extenso surtido en trajes de

**“La Elegancia”**

Almacén de Calzado

**BANCO CENTRAL**

ALCALA, 51 (Esquina a Barquillo) MADRID.-Edificio de su propiedad

Capital autorizado . . . 200.000.000 de pesetas

Capital desembolsado . . . 60.000.000 de pesetas

Capital de reserva. . . . 23.107.144 pesetas

131 Sucursales en España

Realiza todas las operaciones bancarias propias de los Establecimientos de primer orden.

Caja de ahorros.—Huchas para el ahorro a domicilio

Nadie se enriquece con lo que gana, sino con lo que **AHORRA**

Corresponsal exclusivo en España del

**Banco Español del Rio de la Plata**

**Antonio Alcaide Ba**

Radio Técnico Constructor

Arreglo con prontitud y economía toda clase de averías en Rece de Radio, garantizando mi tra

También se arreglan Máquina Coser y de Escribir.

Instalaciones de Antenas Antipara

ESPIRITU-SANTO, 16

**LA RAMBLA (Córdoba)**

**EL BARATO**  
**M. Berral y Berral**

PUENTE-GENIL

Extenso surtido en Pañería y Pellizas

Para seguros de Incendios y Accidentes C. I. A.

Comercio — Industria — Agricultura

**Mutualidad Sevillana de Seguros**

Consulten al Delegado local Don Enrique Morales Porras

Don Gonzalo, 38 — Teléfono 173

**Platería y Relojería F. de**

Medallas religiosas de No

Padre Jesús Nazareno

Patrón de Puente-Genil

Opticas gafas sol con cristales finos.

67, PRIMO DE RIVERA

Puente-Genil

**José Estrada San**

Fábrica de Caramelos y B

Teléfono 199

# Me lo ha dicho la noche...

Para mis hermanos Crescenciano y Pablo, Cruzados de esta Cruzada.

Me lo ha dicho la noche—de las frías  
(escarchas)

Con su gélida voz...

Me lo ha dicho la noche:

Una noche sombría—de misterio y pavor:

*Está cerca el instante—de que toquen*

(a gloria)

*Los clarines de Franco—el Caudillo*

(Español.)

¿Cómo sabe la noche—implacable de hielo

El secreto de Dios...?

¡Ah, la noche...! Ella ha visto—a los hijos

(de España,

Los soldados impares—de la Fe y el Honor,

Embustir a las hordas—de los bárbaros nuevos

Con el ímpetu bravo—con que embistió el león...

Los ha visto la noche—sonreír a la muerte

Que vomita el cañón...

Y la noche ha podido—recoger el ¡Arriba!

Que en los labios exangües—de los héroes

(se heló.

Ella ha visto al intrépido—Centinela de Franco,

Arma al hombro, impassible,—y el mirar avizor,

Despreciando la vida—que en los sacros

(altares

De la Patria ofrendó..

Y ha captado los últimos—generosos latidos  
De los mil corazones—que la guerra rompió...

Y miró las miradas—de los ojos vidriados

Por el hálito frío—del postrer estertor...

Y ha sentido los rezos—que decían los muertos:

Multitudes de vidas—agostadas en flor

O trocadas en muerte—de la ruda batalla

Por el cruel aquilón...

¡Ah, la noche.. la noche...!—Los ha visto

(triunfando)

De la sed y del hambre—y de todo rigor;

En la negra trinchera—los ha visto cayendo

De las balas silbantes—al mortífero son

Con un grito en la boca:

*¡Por España Señor!*

¡Ah, la noche...! Ella ha visto—a las madres

(de España,

A las madres intrépidas—del soldado español,

Apurando en silencio—ese cáliz sin fondo

Que se llama DOLOR.

Me lo ha dicho la noche—implacable de hielo

Con su gélida voz:

*Está cerca el instante—de que toquen*

a gloria

*Los clarines de Franco—el Caudillo de Dios.*

VICENTE RECIO

FRANCISCANO

## CARTAS RECIBIDAS

Frente del Jarama 11 Enero 1.938

Sr. Director de "Amanecer"

Muy Sr. mío: Los que estamos viendo lejos de nuestros hogares y vemos el azar de estos días de invierno sin tener una distracción, o recuerdo agradable lo pasamos muy aburridos y pensamos en una drinita paisana, la que nos podría contar muchas cosas, cosas repito por ser de una tierra madre y de una persona de carácter conocido agradecería infinito.

V. como Director del periódico que dirigimos por si tiene la bondad de anunciarnos como solicitantes de drina de guerra, y mandarnos el que salgamos anunciados un número del dignísimo periódico.

Dando gracias anticipadas se des- de V. su affm. s. s. q. e. s. m.

ANTONIO BERRAL

Así mismo le rogamos inserte las peticiones y nombres siguientes por si algún bondadoso tiene a bien de complacernos.

José García Durán unos calcetines (aunque sean usados) y unas novelitas.

Máximo Gil, unos guantes y unos pañuelos.

Luis Hernández, una medallita de la Patrona de ese pueblo.

Queda agradecido por vernos insertados S. S.

*José García Durán*

PD Advertimos que carecemos de Madrina de Guerra, por si en esto pudiéramos ser también complacidos.

Tiro Pichón (Aravaca) 14— 1— 1938

Sr. Director del semanario

AMANE CER

Puente-Genil

Muy señor mío: Agradeceríamos insertase en ese semanario de su digna dirección como solicitante de Madrina de Guerra de unas lindas Falangistas de esa localidad.

Mohamedi Ben-Mohamed, Kaid de 1ª. Teniente.— Juan Torres Molina, Teniente— Rafael Cabezas, Alférez— José Sánchez, Sub-oficial Instructor Antonio Tabares, Alférez.— Alejandro Miret, Alférez.

Con gracias anticipadas queda de Vd. s. aff. y s. s.

q. e. s. m.

J. SANCHEZ

Dirección:

1.º Tabor Mehal-la del Rif n.º 5.

Tiro Pichón (Aravaca)

Rogamos que sea atendida esta petición pues ya debe Vd. comprender la alegría que es en estos lugares recibir correspondencia y más si es del "sexo debil".

¡ARRIBA ESPAÑA!

Fino Chusma  
Falangistas

EL VINO DE LOS

# Falta el Ausente, pero...

De más quilates que el oro fué el verbo de nuestro inolvidable José Antonio. En discursos, libros y periódicos quedó gravada su doctrina de tal modo que los tiempos serán impotentes para hacerla desaparecer. Y para predicarla por los suelos de España y para implantarla en el área nacional, quedaron sus discípulos, los que con él convivieron las horas más difíciles y los días más amargos, aquéllos en que se veían perseguidos por los más y comprendidos por los menos. Y, aunque cayeron muchos de los mejores en los días primeros y siguen cayendo otros cada día en la lucha, su semilla es tan prolífica, que, a cada momento y por doquier, surgen otros que harán se cumplan el programa de Falange como lo soñó el querido Ausente.

Franco, dando una vez más prueba de su tacto político, ha tomado por base de la constitución del nuevo Estado los veintisiete puntos de Falange. España hará siempre honor a sus gloriosas tradiciones que servirán de estímulo para el futuro; pero al par que esto, hará la revolución nacional sindicalista que transformará por completo la vida nacional.

Y hará del trabajo un honor y un sagrado deber. El taller y el campo serán santuarios de confraternidad de las clases sociales. Mejorará hasta el límite la vida del obrero, haciéndole sentir los altos ideales de Patria y Religión. Sus hijos aspirarán, según sus facultades, a los más elevados puestos de la nación. La escuela será la forjadora de las nuevas generaciones en un sentido puramente nacional, para lo cual hará en ella la revolución transformándola por completo en su aspecto material y espiritual. Los hijos de España no sentirán

hambre de pan ni sed de justicia porque no lo permitirá Franco ni los hijos de José Antonio lo consentirán.

Pero antes que llegue esta hora, hemos todos, sin excepción, de laborar, con fé y con sacrificio. Que no es a un convite a lo que nos llama ahora la Patria, sino a su reconstrucción material y espiritual. Y hace falta el esfuerzo de todos, niños, hombres y mujeres, que cada uno tenemos señalado un lugar en las múltiples actividades en que debemos servir a España.

Creen algunos que sirven a la Patria con aportar los treinta céntimos a la hucha de Auxilio Social o acudir a tal o cual suscripción, sin más trabajo o preocupación. Parece que no leen y si lo hacen parece no enterarse, cuando se consideran extranjeros ante la tupida red de organismos que surgen a diario, como consecuencia de la guerra. Y es más: no muestran entusiasmo ni asentimiento a la Nueva España que nace, situados siempre en la cómoda poltrona de la inactividad y de la crítica.

¡Pobres gentes! ¡Qué situación tan precaria e incómoda les espera en el futuro! No saben que en la naciente España no caben estas posturas absurdas. Que es deber de todos el trabajo, honor el sacrificio, recreo la actividad y sublime complacencia el cooperar al engrandecimiento de la Patria.

Falta el Ausente, pero... queda su doctrina para regenerar a España y sus discípulos para implantarla en el suelo español. Y comenzará una era de paz entre los hombres y de esplendor para los destinos patrios.

¡Arriba España!

JUAN ESPAÑOL

## "Auxilio Social" en Puente-Genil

La obra de "Auxilio Social" en su labor constante y callada, aumenta de día en día en forma considerable, pues no solo dá de comer diariamente a casi mil españoles en sus Comedores y Cocinas de Hermandad, sino que crea afanoso Hogares Infantiles,

Fronderías, Jardines maternales, Hogares de reposo y otros centros benéficos que permiten la asistencia completa del desvalido.

En Puente Genil, donde la "Ficha Azul" es exigida, se suple con voluntad y trabajo la falta de dinero y poco a poco se va consiguiendo acudir a las necesidades del pueblo

El día 10 y en conmemoración del día del General Queipo de Llanos repartieron juguetes a todos los niños del pueblo y por la tarde entregaron 600 pares de calzado a los niños menesterosos y el Domingo se repartieron 600 baberos y prendas de abrigo entre cazadores, refajos, camisetas y jerseys.

Parcos en elogio cuando de la Falange se trata, nada dice del esfuerzo que ha costado conseguir esto, pero sí hemos de decir que hay muchos necesitados en nuestro pueblo y que todos estamos obligados a contribuir en la obra que se nos reclame ayuda a la obra social que es la que tiene que salvar a España.

Que no olviden esto quienes prestan su concurso y que en el presente que "Auxilio Social" es otra cosa que la práctica de las obras de misericordia.

Suscriban todos una Ficha de Auxilio Social para ayudarnos a hacer una magna empresa, que podamos después la satisfacción del cumplido.

## SE VENDI

una máquina de vapor con su caldera en buenas condiciones. Informarán en la Imprenta La Ideal.

## Nuevos Alféreces

De la pasada promoción de Alféreces, han sido nombrados oficiales del glorioso ejército español, nuestros camaradas: Cuenca Arroyo, Rafael Cuenca Arroyo, Rafael Carmona Arroyo, que Morales Porras y Manuel Navas.

A tan queridos paisanos les deseamos mucha suerte y el mayor éxito para que nuestra España Imperial ocupe el puesto preeminente que tiene derecho por su heroísmo y su historia gloriosa.

Beban siempre Moriles F. E. O. P. I.

Ayuntamiento de Madrid

## Concurso del Vino "FLORES"

Continúa abierto el Concurso que la CASA ANTONIO REINA ha organizado a base de su acreditado vino FLORES y que consiste en sustituir por letras los puntos marcados en la inscripción siguiente:

..... L ..... O .....  
 ..... E ..... S .....

Parando, para facilitar la labor de los concursantes, que la primera palabra es un apellido; la segunda un tiempo de verbo; la tercera un adverbio; la cuarta un sinónimo de edificar; la quinta una nación la y sexta pertenece a lo sagrado.

Este Concurso se cerrará el día 31 de Enero corriente y las soluciones se reciben en las

Bodegas de Vinos de Antonio Reina  
 CALLE BAILEN

El premio consistirá en una caja de botellas de vino «FLORES» y si en varios los que den la solución exacta se sorteará entre los mismos. Animo pues y a saborear el rico «FLORES» de *gañote*.

### Individualismos Marxistas

Hasta la fecha de nuestro movimiento, habíase siempre presentado al español como hombre voluntario y rebelde. Se aparejaba el individualismo español con su hidalguía. Se puede afirmarse aunque parezca paradoja que los partidos marxistas habían integrados en grandes proporciones por aquellos que así mismo se llamaban individualistas, los cuales además de pertenecer a agrupaciones en contraste evidente con las ideas se permitan la censura de los países y regímenes totalitarios. Habían a los sistemas «facistas» de saber, por mera referencia solamente, que en los mismos imperaba disciplina, el orden y la jerarquía. Pues ellos eran individualistas para el libertinaje, y marxistas para el robo y el asesinato colectivo a sangre fría. Ese individualismo marxista a su consecuente libertinaje, llevaba al extremo de contradecir todas las órdenes emanadas de cualquier autoridad política, administrativa, estatal o local... y no obedecer ninguno. Se prohibía, en cualquier local

público, fumar y se fumaba por no obedecer el precepto legal. Se anunciaba en los transportes públicos «la entrada por la puerta trasera y la salida por delante» y se hacía a la inversa, sencillamente por no cumplir lo impuesto. Se establecían—unas bases de trabajo—y por ambas partes, patronal y obrera—no se cumplían. Hoy todo eso en parte ha cambiado, pero no lo suficiente para que algunos se crean aun omnipotentes, llamándose individualistas y obrando como tales, jactándose de no haber pertenecido a ningún partido y afirmando con sus actos no interesarles en ningún aspecto la obra del nacionalsindicalismo que es hoy sinónimo del Estado. Frecuentemente los periódicos nacionales dan a la publicidad casos de incumplimiento de leyes sociales, en sus diferentes aspectos, rebaja de salarios, no pago de horas extraordinarias, despidos injustificados, actos que son sancionados inmediatamente por las autoridades pertinentes. Los infractores demuestran no querer saber nada de la Falange ni interesarles en lo más mínimo el nacionalsindicalis-

mo. Son individualistas y partidarios de que cada cual se las arregle como pueda. Posición muy cómoda. Son marxistas, aunque hayan sido perseguidos por los rojos y hayan podido, providencialmente, salvar su preciosa vida, puesto que como los dirigentes de la zona no liberada se preocupan de verificar operaciones mercantiles ventajosas, a costa de infracciones legales. ¡Si alguno no puede comer que se fastidie y así siguen argumentando: Mi anterior fortuna proviene de la gran guerra y ahora se me presenta una nueva oportunidad de enriquecerme. Pero el nacional sindicalismo les previene generosamente que rectifiquen y que: además de cumplir con las disposiciones del Nuevo Estado les hace saber que si quieren hacer fortuna rápida e ilegal verifiquen un pequeño viaje de turismo y rematen en la zona roja. Quizás allí les den un destino importante y robando hagan dinero. Pero aquí no se molesten, y cuidadito; la guerra la gana Franco para todos y no para unos cuantos desaprensivos. Si en el Estado nacional sindicalista se prohíbe fumar, no se fumará; donde se señale la derecha, se irá; si se ha de salir por delante, por ahí se saldrá y si se establecen unas bases mínimas de trabajo a ellas habrá que atenerse.

RIERA.

M  
 Chacinas O Cereales  
 R  
 MORIBLO  
 B  
 Café B Azúcar  
 O

JAMON POR PIEZAS  
 a 13'50 pesetas kilo  
 Calle Queipo de Llano

Pida Moriles LA CADENA

## En la Ermita de Jesús

Las hordas marxistas, cual caballo de Atila, fueron sembrando el crimen y la destrucción por campos y pueblos españoles. Procedimiento muy moderno para implantar un nuevo sistema de gobierno.

En algunos pueblos y ciudades las huellas serán tan hondas que será imposible borrarlas. En el aluvión de barbarie cayeron obras de arte, de inestimable valor, que ya no se pueden reproducir por ser productos del genio que acabó con la vida de sus autores.

Puente Genil, que tuvo la suerte de estar breve tiempo sometido a la tiranía roja, sintió relativamente quizás más que otro pueblo, los efectos de tal dominio. Huellas materiales y espirituales lo atestiguan. La tea y el crimen fueron las armas que utilizaron para implantar —¡necios!— teorías exóticas en pugna con nuestro carácter, con nuestros sentimientos y con nuestra historia.

La ermita de Nuestro Padre Jesús Nazareno fué centro de las iras de los sin Dios. Sabían demasiado que en este templo convergen los latidos de todos los corazones pontanenses, y hacia él se dirigieron el dardo para hacer más honda la herida, ya que en él se centran los más puros sentimientos cristianos.

Y robaron, destruyeron e incendiaron a placer. Obróse, sí, el milagro, y Jesús se salvó del fuego y de la destrucción. Quizás la mirada penetrante, de perdón y clemencia, de Nuestro Padre, confundiera a los malvados y los inmovilizara para seguir su vandálica tarea. Lo que pasó no se sabe. Pero puede colegirse que nada más que un milagro pudo evitar dar satisfacción a los bajos y crueles

instintos de la turba marxista. Jesús se salvó para seguir siendo Patrón de Puente-Genil, y subsiste en pie su preciosa ermita para que siga siendo lugar santo de peregrinación al que, a diario, acuden las almas a orar, contando al Nazareno sus culpas y pidiéndole protección en los trances amargos de la vida.

Nada del trágico pasado hemos notado en la visita que a Jesús hemos hecho. El pueblo entero acudió gustoso a la suscripción abierta que bastó para cubrir todos los gastos hechos en la reparación de lo desvocado. Unos cofrades, devotos ejemplares, y de abolengo dedicado uno por entero a velar por la conservación de la ermita de Jesús, fueron palancas poderosas en el dinamismo que había que desarrollar para dejarlo todo en su primitivo estado. Y su admirado esfuerzo ha hecho que quede todo superado en buen gusto y mejoramiento.

Solo si hemos de hacer constar que nos causó dolor ver vacías las cojoneras destinadas a guardar los ornamentos y demás objetos del culto. Tanto que, para cualquier acto religioso es preciso acudir a otra iglesia en demanda de ellos. Y al contemplar esto, pensamos en que habrán sido incontables las promesas y votos hechos a Nuestro Padre en estas tristes horas de la Patria por los pontanenses que han estado y siguen aún en terreno marxista, implorando su divina protección para, lograr la liberación. ¿No pudieran cumplirlas acudiendo a remediar esta necesidad del templo de la genuina devoción de los hijos de Puente-Genil?

J. F. C.

**Suscríbese a Amanecer**

**Antonio Reinos**  
**del Pino**



**Vinos**  
**de calidad**

**PERDIDA**

Doña Concepción Rivas Illamperdido un zarcillo de oro en la Linares. Se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue a la Imprenta de este periódico, donde le gratificará.

ADMINISTRACION DE CORREOS

**AVISO AL PUBLICO**

La Dirección General de Correos ha dispuesto que en el anverso de la correspondencia no figuren más que los que los de correo representen los que no reúnan esta condición tales como los conmemorativos, górgicos, de beneficencia, etc. si fueran precisamente en el reverso los sobres o cubiertas y nunca en el anverso que queda destinado antes se expresa para los que representan exclusivamente el objeto.

**LOS CAMINOS**

Tejidos Nacionales y Extranjeros - Gabanes - Pellizas - Impermeables - Camisería  
Artículos de Punto - Paquetaría - Peletería - Confecciones

**MUÑOZ, S. A.**

Novedades en artículos de Señora - Especialidad en géneros para Caballero  
Ventas al contado — Precio fijo



Teléfono. 81

A. BAENA, NUM. 30

Teléfono, 205



Teléfono, 14

**OSUNA** Puente-Genil **ANTEQUERA**

Ayuntamiento de Madrid

**J. Domingo Pérez**

Taller de Carpintería con servicio mecánico

**TALLER DE HERRERÍA**

Depósito de Oxígeno y Acetileno  
Oxidírica Malagueña.

Cosano, 9 Teléfono

**Suscríbese a Amanecer**

# Vanguardia y Retaguardia

Una vez más hemos de ocuparnos de la unión que existe entre los que combaten con las armas en la mano para lograr un Imperio para nuestra España y los que con el mismo afán que ellos y el mismo empeño en conseguir la grandeza de la Patria, laboran en la paz de las ciudades y los pueblos alejados de los frentes de batalla, para que cuando aquellos hermanos nuestros ganen la guerra encuentren aquí ganada la paz y con ella la victoria definitiva de la Gran Cruzada.

Nos mueve a volver sobre el tema, el resultado final de la recaudación obtenida para el Aguinaldo del Soldado, que ha pasado de los **SEIS MILLONES DE PESETAS**, siendo edificante, que las ciudades y provincias más castigadas por los marxistas, hayan sido las que han contribuido en mayor cantidad.

De todas partes nos llegan noticias de la satisfacción recibida por nuestros soldaditos al serles entregado el presente que les enviaban los españoles de la retaguardia y en algunos frentes comunicaron esta alegría a los rojillos por medio de altavoces, haciéndoles rabiar ofreciéndoles los vinos, licores, turrónes y otras golosinas que encerraban los paquetes por ellos recibidos y como del otro lado de las trincheras les contestaron incrédulos de que nuestros muchachos pudiesen tener tan agradables provisiones, éstos, en vez de las granadas de mano habituales, les tiraron unos kilos de turrónes y mazapán para que se convencieran, haciéndoles con esta nueva y dulce arma mayor número de bajas (moralmente, se entiende) que el más certero de nuestros cañonazos.

Esto ocurrió en las proximidades de la Ciudad Universitaria, cerca de ese Madrid hambriento que este año habrá carecido de las golosinas que tanto le gustaban, pues si algunas se han podido encontrar, habrán sido para los primates del comunismo o para algún magnate enrojado pagándolas a peso de oro.

Quisiéramos saber, la enormidad de kilos de turrón, mazapanes y dulces de todas clases que se han mandado a los distintos frentes y a cuántos miles de cajas de botellas de vino y de licores han ascendido las enviadas, aunque puede hacerse un cálculo tomando como base que el precio de cada paquete se ha calculado en 10 pesetas. Lo que sí podemos asegurar es que ningún soldado nuestro ha dejado de tener su Aguinaldo estas Navidades pasadas, pues así lo ha querido la retaguardia.

(Servicio de Prensa y Propaganda)

## CARTA RECIBIDA

Málaga 12 de Enero de 1938  
(II Año Triunfal)

Sr. Director del semanario  
"AMANE CER"  
Puente Genil

Muy Sr. nuestro:

Mucho le agradeceremos a V. se sirva insertar en el semanario de su digna dirección la solicitud nuestra pidiendo madrinas de guerra para estos marineros pertenecientes a la compañía expedicionaria con destino en la Comandancia de Marina de Málaga, desde su liberación ya que perteneciamos a la columna del Laureado General Varela, que también tomó parte en la liberación de dicho pueblo.

Con gracias anticipadas a tan señalado favor y rogándole perdone las molestias que les podamos ocasionar, quedamos suyos attos. y s. s.

q. e. s. m.

Andrés Gaitán Fernández, José Zapata y Tomás Sánchez.

¡Viva la Gloriosa Marina Nacional!

Dirección:  
Comandancia Militar de Marina  
Málaga

**YA** tiene Puente-Genil lo que necesitaba. Se acabaron los viajes a Córdoba de las señoritas para ondularse.

# FELISA

Peluquera diplomada en el extranjero, ha instalado un magnífico

## Salón de Peluquería

con los aparatos más modernos, en la calle Cánovas del Castillo, 15.

Prezcos increíbles por lo reducidos

¡SEÑORAS! — — ¡SEÑORITAS!

Visitenla y convénzanse.

Suscríbase a

# AMANE CER

## Banco Español de Crédito

Domicilio social: Alcalá, 14 | Sucursal de Puente Genil  
MADRID | Don Gonzalo, 32 - Teléfono, 22

Capital autorizado 100.000.000 de Pesetas

Desembolsado 51.355.500 = Reservas 70.592.954'34

Caja de Ahorro abonando el interés máximo que autoriza el C. S. B. para toda la Banca operante en España

Economía y rapidez en todas las operaciones, tanto para España como para el Extranjero, contando para ello con más de

50 Sucursales y Corresponsales en las principales ciudades del mundo  
Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa

## Vinos sanos los de las Bodegas DELGADO

I

## Aspectos generales

Básico es en nuestro sistema el concepto del Estado, pero la dificultad de perfilarlo se presenta en un principio, al intentar iniciar su esbozo, toda vez que su complejo mecanismo le hace merecedor de un voluminoso tratado que de él en especial se ocupe. El Estado nacionalsindicalista representa para nosotros la médula de la doctrina, el eje alrededor del cual gira todo el mecanismo de la Nación, es decir, todo el sistema económico y todo el engranaje social. Particular es nuestro punto de vista respecto del Estado. No lo consideramos el dios milagroso capaz de convertir las piedras en pan, pero en él fundamentamos nuestra revolución, cuyo único objeto era la conquista del Estado. Sentíase en España la necesidad de una nueva fórmula estatal, la estructuración de un Estado moderno, distinto por completo del fracasado demo-liberal. Ese Estado moderno vendría a constituir—según los tratadistas de Derecho político pertenecientes a la escuela facista—la verdadera síntesis orgánica de la unidad vital, con las condiciones psíquicas y sociológicas aptas para afirmar una propia personalidad, una nacionalidad. Por ello los movimientos nacionales contemporáneos fundamentan el Estado en la nacionalidad. Añádase que Pueblo y Trabajo son los dos términos esenciales de ese Estado moderno, nacionalsindicalista para nosotros, con arreglo a las enseñanzas de la Historia, que es lo que nosotros llamamos Tradición. Pero el pueblo no es la masa amorfa de individuos cuya vida transcurre en un pedazo de tierra. Para el nacionalsindicalismo Pueblo es el conjunto de individuos que formaron el ayer, forman el presente y formarán el mañana; es la generación que revive en otra nueva que la sustituye en la Historia Nacional, es decir, el Pueblo no es más que la identidad nacional a través del tiempo. Y respecto del Trabajo, no es solamente para nosotros la simple actividad humana que tiende a un fin,

cualesquiera que sea su índole o especie, el Trabajo es en nuestro concepto la actuación espiritual y material tendiente a una producción valorizable en riqueza nacional que el Estado nacionalsindicalista une para dicho fin. En los 26 puntos ésta teoría del Estado se realiza en fuente práctica, para fundamentarlo en Pueblo y trabajo. Cuando el punto 6 habla del Estado como instrumento totalitario, ese concepto abarca a cada uno y a todos los españoles que forman el hoy, como derivación del ayer y preparación del mañana, cuyo fin es fortalecer, elevar y engrandecer a la Patria, como lo afirma el punto primero al declarar en solemne acto de fé la creencia en la suprema realidad, que es España. El segundo elemento, Trabajo, lo hallamos expresado en el punto 16, que que declara el trabajo como deber, y el 15, que lo afirma como derecho. De estos dos elementos, Pueblo y Trabajo, nace una relación esencialísima, cual es la de atribuir al Estado nacionalsindicalista un carácter integral, unitario y totalitario (Puntos 1, 2, 6, ect.).

(Continuará)

J. FORNS-SANSÓ FUSTE.

## "EL GENIL"

Fábrica de Jabones puros de aceite  
DE OLIVA Y ORUJO

Bernardino Solano Pérez

QUEIPO DE LLANO, 7

PUENTE-GENIL (Córdoba)

## PERDIDAS

El día 20 del actual se le perdió a la anciana Carmen LA TALEGA, un mantón negro, entre la calle José Antonio a la Plaza Calvo Sotelo.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue a la interesada, o lo deposite en Falange.

Antonio Palma Ibáñez ha perdido

en el Teatro Circo un monedero de cuero conteniendo cinco pesetas.  
Por ser un recuerdo familiar ruega a la persona que lo encuentre lo entregue en la Imprenta de periódico.

## CAPACHOS

EXISTENCIAS DISPONIBLES

PRECIO SOBRE MOLINO

Representante: José Espejo

## DEFUNCIONES

A la avanzada edad de 74 años dejado de existir nuestro buen amigo don José Chacón López.

La conducción del cadáver a su última morada constituyó una verdadera manifestación de duelo, dada la general simpatía con que fue recibido el finado.

A sus familiares enviamos el pésame y el monio de nuestra profunda condolencia.

El pasado día 20 falleció víctima de una larga enfermedad nuestro querido camarada Francisco López.

El acto del sepelio constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Enviamos a sus familiares nuestro pésame y el monio de nuestra profunda condolencia.

## Se ofrece

Joven experto, para trabajos de oficina, dos horas de trabajo diario. Ofertas a la Redacción.

## Foto Montero Márquez

Fotografías para carnets

2 pesetas y seis 3 pesetas

Entrega a los 4 días

PESCADERIA, 20



Pedid vino ANTONICO

Ayuntamiento de Madrid